



## Chile y cinco países más rechazan operación militar de EEUU en Venezuela

### Description

**Los mandatarios expresaron su “profunda preocupación” por acciones que consideran contrarias al derecho internacional y un peligro para la estabilidad regional.**

El presidente Gabriel Boric, junto a sus pares de Colombia, Uruguay, España, México y Brasil, emitieron una declaración conjunta expresando su rechazo categórico a la operación militar ejecutada por Estados Unidos en territorio venezolano.

En el comunicado, los jefes de Estado manifestaron su “profunda preocupación y rechazo frente a las acciones militares ejecutadas unilateralmente en el territorio de Venezuela, las cuales contravienen principios fundamentales del derecho internacional, en particular la prohibición del uso y amenaza de la fuerza, el respeto a la soberanía y a la integridad territorial de los Estados, consagrados en la Carta de las Naciones Unidas”.

Los mandatarios advirtieron que “estas acciones constituyen un precedente sumamente peligroso para la paz, la seguridad regional y ponen en riesgo a la población civil”.

### Llamado al diálogo y solución pacífica

Boric, junto a Luiz Inácio Lula da Silva (Brasil), Gustavo Petro (Colombia), Pedro Sánchez (España), Claudia Sheinbaum (México) y Yamandú Orsi (Uruguay), enfatizaron que la crisis política venezolana debe resolverse “exclusivamente por vías pacíficas, mediante el diálogo, la negociación y el respeto a la voluntad del pueblo venezolano, sin injerencias externas”.

Los firmantes sostuvieron que solo “un proceso político inclusivo, liderado por las y los venezolanos, puede conducir a una solución democrática, sostenible, y respetuosa de la dignidad humana”.

En ese contexto, instaron “al Secretario General de la ONU y a los Estados miembros de los mecanismos multilaterales pertinentes a hacer uso de sus buenos oficios para contribuir a la desescalada de las tensiones y a la preservación de la paz regional”.

### Preocupación por recursos naturales

Los jefes de Estado también expresaron su “preocupación ante cualquier intento de control gubernamental, de

administración o apropiación externa de recursos naturales o estratégicos, lo que resulta incompatible con el derecho internacional y amenaza la estabilidad política, económica y social de la región”.

### **Posición de la Unión Europea**

Por su parte, la alta representante exterior de la Unión Europea, Kaja Kallas, reclamó “moderación a todos los actores” e instó a respetar el derecho internacional en una declaración publicada el domingo por la noche, mientras Estados Unidos continúa sin aclarar sus planes para Venezuela tras la captura y extradición de Nicolás Maduro.

La declaración de Kallas fue respaldada por 26 de los 27 Estados miembros de la UE, con la excepción de Hungría, país aliado del presidente estadounidense Donald Trump, quien calificó la operación militar de “brillante” y sugirió que Estados Unidos dirigiría Venezuela de forma interina, palabras posteriormente matizadas por el secretario de Estado Marco Rubio.

“La UE recuerda que, en cualquier circunstancia, deben respetarse los principios del derecho internacional y la Carta de las Naciones Unidas”, señala el comunicado comunitario, que agrega: “La UE hace un llamamiento a la calma y a la moderación de todos los actores para evitar una escalada y garantizar una solución pacífica a la crisis”.

El texto concluye afirmando que “respetar la voluntad del pueblo venezolano sigue siendo el único camino para que Venezuela restaure la democracia y resuelva la crisis actual”.

El Maipo

**Date Created**

Enero 2026